

Sonja, wie ist das für dich als Hebamme in einem systemrelevanten Beruf zu arbeiten? Macht das was mit dir, dieser Begriff Systemrelevanz?

Erst mal musste ich feststellen, dass die Hebammen erst mal gar nicht als systemrelevant gelten. Also auf diesen ersten Listen, welche Leute ihre Kinder betreuen lassen können in der Kita, da standen die Hebammen gar nicht drauf. Das war so das Erste, was passiert ist. Das fand ich, wie immer, total blöd. Man vergisst die Hebammen total gerne. Auch bei der Beschaffung von Schutzkleidung standen die Hebammen nicht unbedingt an erster Stelle. Obwohl, wenn eine Frau infiziert ist, müssen wir die natürlich auch entbinden. Da müssen wir auch sehr nah an der dran sein. Viel näher kommt man eigentlich nicht an eine Frau ran.

Hat sich das geändert, dass ihr jetzt systemrelevant seid? Es wurden ja viele Sachen nachgelistet. Ich weiß, dass von Journalisten zum Beispiel, dass die auch erst nicht auf der Liste standen. Es ist ja auch von Bundesland zu Bundesland unterschiedlich.

Was mich freut, ist, ich arbeite ja in der Klinik, außer, dass wir da jetzt Plexiglas am Eingang haben, und alle Mundschutz tragen, hat sich jetzt so viel nicht geändert im Kreißaal selber. Auf der Wochenstation hat sich viel mehr geändert, nämlich, dass da keine Besucher erlaubt sind, was absolut super ist. Weil endlich die Frauen Ruhe haben, und die Frauen genießen das auch total. Und das Stillen klappt besser, und die Kinder schreien nicht so viel nachts. Also, das ist wirklich super, dieses Besuchsverbot, das liebe ich wirklich. Und ich hoffe, dass das bleibt. Was mit meinem Klinikalltag nichts zu tun hat, aber was mich dennoch als Hebamme freut, ist, dass die Zahl der Hausgeburten sprunghaft angestiegen ist. Und da gehören Geburten eigentlich auch hin, nach Hause. Wenn eine Frau gesund ist, wenn ein Kind gesund ist, dann soll die zu Hause bleiben. Dann haben die einfach an der Klinik nichts verloren. Also, da ist Gott sei Dank ein Sprung in die richtige Richtung gegangen. Und es hat damit zu tun, dass plötzlich Sicherheit anders bewertet wird.

Ja, aber es ist ja auch so, dass in den Notambulanzen viel weniger los ist. Das kommt ja noch hinzu. Klar. Der Begriff Systemrelevanz macht das was mit dir? Ist das ein Begriff, wo du sagst, den habe ich vorher nicht gehört, das ist jetzt ganz anders?

Da passiert bei mir persönlich tatsächlich gar nicht so viel mit. Also, ich habe mich immer als systemrelevant empfunden, und habe einfach immer in der Gesellschaft gemerkt, da schnallt keiner, was die Hebammen machen, wie wichtig die für die gesamte Gesellschaft sind. Und dass, wenn wir gut arbeiten dürfen, was selten der Fall ist, dass wir dann einen super Grundstein legen für die Gesellschaft. Das ist ja einfach immer ignoriert worden von Krankenkassen, Ärzten, und so. Also deswegen denke ich, ja, wir sind systemrelevant immer noch. Und ja, schön, dass wir jetzt irgendwie mit gelistet sind. Das wird in Zukunft aber auch so bleiben. Und das wäre schön, wenn man das merkt.

Alles klar, das war es schon. Vielen Dank.